

# Die heilige Woche

**Die Diözese Linz feiert vom heutigen Palmsonntag bis zum Osterfest. Bischof Ludwig Schwarz zelebriert sie heuer vermutlich zum letzten Mal**

Mit feierlichen Prozessionen wird in allen Pfarren am heutigen Palmsonntag der Einzug von Jesus in Jerusalem gefeiert. In der Linzer Pfarre St. Pe-

ter heute um 9.30 Uhr traditionell mit zwei putzigen Eseln. „Jesus ist ja auf einem Esel in Jerusalem eingezogen“, sagt Pfarrer Franz Zeiger. Ein Ministrant wird auf einem Esel das symbolisch nachvollziehen. Bis vor einigen Jahren ritt Hochwürden selbst am Esel. „Bei meinem heutigen Gewicht wäre das aber Tierquälerei“, sagt er schmunzelnd.

„Am Palmsonntag leiten wir die Karwoche ein. Diese heilige Woche ist für uns Katholiken der liturgische

**Diözesanbischof Ludwig Schwarz mit Palmbesen im Garten des Bischofshofs.**



Fotos: Horst Eimöder

## OSTER Gedanken

**Von Schwester Michaela Pfeiffer, Generaloberin des Ordens der Marienschwestern vom Karmel in Linz.**



Foto: Chris Koller

### Gott nahe sein

„Es ist etwas Großes, Gott als Menschen an unserer Seite zu haben“, so schreibt die heilige Teresa von Avila, deren 500. Geburtstag der Karmelorden gestern feierte. Wenn sich heute das Tor in die Karwoche öffnet, sind wir als Christen berufen, Jesus auf seinem Weg des Leidens zu begleiten. „Wenn Jesus ganz Mensch ist“, so Teresa, „dann fühlt er auch wie ein Mensch und ist in Zeiten der Not um jede – noch so unzureichende – Begleitung froh.“

Dieser Gedanke weckte in ihr die Liebe zum menschgewordenen, leidenden Gott und ermutigte sie, seine Nähe zu suchen. In diesem Sinn dürfen wir IHM in diesen Tagen besonders nahe sein.

Höhepunkt des Kirchenjahres, sie führt uns das Leiden, den Tod und die Auferstehung von Jesus

Christus vor Augen. Die Türen aller Kirchen stehen in der heiligen Woche weit offen. Als Bischof von Linz lade ich alle Menschen zum Mitfeiern ein“, ruft Diözesanbischof Ludwig Schwarz in Erinnerung. Der Bischof wird die Feierlichkeiten der heiligen Woche traditionell im Mariendom feiern und zelebrieren:

● Große Palmsonntag-Prozes-

sion heute um 9.30 Uhr  
● Chrisam-Messe mit Weihe der heiligen Öle am Mittwoch um 15 Uhr

● Letztes Abendmahl mit Fußwaschung am Gründonnerstag, 19 Uhr. Der

VON MAX STÖGER

Bischof wäscht 12 Männern die Füße, „wie Jesus damals den 12 Aposteln“

● Karfreitag-Gedenken zur Todesstunde von Jesus um 15 Uhr, zuvor Kreuzweg  
● Auferstehungsfeier am Karsamstag um 20.30 Uhr  
● Feierliches Ostersonntag-Hochamt um 10 Uhr.

Bischof Schwarz ist sich im Gespräch mit der „Krone“ bewusst, dass dies vielleicht seine letzten Ostern als Oberhirte der Diözese sein könnten. Zum 75. Geburtstag am 4. Juni wird er Papst Franziskus seinen Rücktritt anbieten, wie es das Kirchenrecht vorsieht. „Wie lange ich dann noch Bischof von Linz sein werde, liegt in den Händen des Heiligen Vaters ...“



**Palmsonntag in der Pfarre Linz-St. Peter – mit Pfarrer Franz Zeiger und Eseln.**